

# Luis Lacalle Pou asumió la presidencia del Mercosur y volvió a pedir elecciones libres y democráticas en Venezuela

El mandatario uruguayo señaló que los países de la región pueden colaborar para que los comicios en el país caribeño sean transparentes

08 Jul, 2024 02:58 p.m. AR

El presidente de Uruguay, **Luis Lacalle Pou**, consideró este lunes que en la región hay muchos países que pueden colaborar para que las **elecciones del próximo 28 de julio en Venezuela** sean libres y transparentes. El mandatario uruguayo hizo este llamamiento luego de asumir en nombre de su país la presidencia del Mercosur, durante el encuentro de mandatarios y cancilleres del mecanismo regional que se celebra en Paraguay.

“No quiero dejar pasar este instante para episodio que se va a dar el 28 de julio en América del Sur que son las elecciones en Venezuela. Todos tenemos distintas aproximaciones al gobierno venezolano: algunos los consideramos una dictadura; otros no. Pero en aras de ayuda y colaborar, **me parece que aquí hay países que puede hacer mucho en ese proceso electoral. Por el bien del pueblo y que gane el que tenga que ganar**”, dijo Lacalle Pou.

Y agregó: “El corazón de cada uno lo dirá. Por lo general nosotros no intervenimos en elecciones ajenas ni en decisiones populares de otros países, pero **sí que se respeten los derechos humanos y sí que se respeten los derechos electorales**. Entonces en este foro tan importante, pensando en ese querido pueblo venezolano, sin perjuicio de la óptica de la cual se lo mire, podemos hacer todos un esfuerzo para que sea elecciones libres, elecciones democráticas y que el pueblo venezolano elija a quien va a regir su destino”.

Por otra parte, Luis Lacalle Pou señaló este lunes que en el encuentro semestral del Mercosur deberían “estar todos los presidentes”, en una velada alusión a la ausencia de su homólogo de Argentina, **Javier Milei**.

**“Si el Mercosur es importante, acá deberíamos estar todos los presidentes. Yo le presto importancia al Mercosur y si realmente creemos en este bloque así, deberíamos estar todos”**, afirmó Lacalle Lou en su intervención ante los mandatarios y cancilleres del mecanismo que integran Brasil, Argentina, Paraguay y Bolivia.

En todo caso, el mandatario admitió que le compete opinar sobre temas que le “son ajenos”.



El presidente de Uruguay, Luis Alberto Lacalle Pou, participa en una reunión de la cumbre de jefes de estado del Mercosur en Asunción, Paraguay (EFE/ Antonio Lacerda)

“Opino como presidente miembro del Mercosur”, agregó Lacalle, cuyo país ejercerá durante este semestre la presidencia rotatoria del bloque.

En ese sentido, defendió “conceptualmente” la unión.

“Nosotros tenemos que ser gente de unión. **La regla es acercarnos, el mundo a veces se encarga de alejarnos.** Pero si realmente queremos dejar de ser la quinta región más proteccionista del mundo, tenemos que unirnos entre nosotros y buscar la unión con otros bloques”, agregó.

A la 64 cumbre de jefes de Estado del Mercosur y Estados asociados asisten, además de Lacalle Pou, los mandatarios de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; de Bolivia, Luis Arce, y el anfitrión, el paraguayo Santiago Peña.

También participa en condición de invitado el mandatario de Panamá, José Raúl Mulino.

El encuentro tiene lugar en medio del **estancamiento de las tratativas para un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea (UE)**, que se negocia hace más de 20 años y que prevé eliminar la mayoría de los aranceles entre las dos zonas, lo que crearía un espacio comercial de más de 700 millones de consumidores.

El acuerdo es resistido por algunos países europeos, principalmente Francia, cuyo sector agropecuario teme la competencia de los productos agrícolas sudamericanos.

“Debimos haber cerrado esta negociación el año pasado” cuando “las condiciones estaban dadas luego de tantos años”, lamentó el sábado el canciller uruguayo, **Omar Paganini**.

En cambio, ahora “el panorama para lo que resta del año está lejos de ser mejor y era anticipable”, añadió.

El boliviano Luis Arce debe formalizar el ingreso de su país al bloque tras haber promulgado la ley de adhesión el viernes, días después de haber sofocado lo que calificó como un intento de golpe de Estado en La Paz.

<https://www.infobae.com/america/america-latina/2024/07/08/luis-lacalle-pou-asumio-la-presidencia-del-mercosur-y-volvio-a-pedir-elecciones-libres-y-transparentes-en-venezuela/>